



Journées portes ouvertes à l'Ifan

Depuis quelques années, l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (Ucad). En prélude à cet évènement qui a lieu le 31 mars, l'Institut fondamental d'Afrique noire (Ifan) a initié des journées portes ouvertes pendant 3 jours (28 au 31). Une façon pour les chercheurs de faire découvrir au public et aux jeunes chercheurs, le riche patrimoine de l'Institut fondamental d'Afrique noire, qui abrite le laboratoire Carbone 14 où le professeur a séjourné pendant plus de 20 ans. « Nous célébrons une figure emblématique de l'Institut fondamentale d'Afrique noire, qui a largement contribué à son rayonnement scientifique en laissant au continent africain, un héritage de libération intellectuelle sans précédent. Les Journées portes ouvertes de l'Ifan sont aussi une occasion de créer un lien entre les chercheurs et les jeunes », déclare Adjaratou Omar Sall, la présidente du comité d'organisation.

<https://lequotidien.sn/journees-portes-ouvertes-de-lifan-lucad-celebre-son-parrain/?sfw=pass1648799795>

Enseignement supérieur : pour une exécution des projets et programmes dans les délais



Le président de la République a appelé mercredi les ministres chargés de l'Enseignement supérieur et du Budget à exécuter dans les délais indiqués les chantiers et les projets pédagogiques des établissements d'enseignement supérieur.

Macky Sall a demandé aux deux ministres, Cheikh Oumar Anne et Abdoulaye Daouda Diallo, "en liaison avec les recteurs et les chefs d'établissement, de renforcer le dialogue permanent de gestion, afin d'assurer l'exécution, dans les délais, des chantiers, projets pédagogiques et sociaux de l'enseignement supérieur", selon le communiqué du Conseil des ministres.

Lors de la réunion hebdomadaire du gouvernement, le chef de l'Etat a rappelé avoir présidé une réunion d'évaluation des projets et budgets de l'enseignement supérieur, jeudi dernier. Il a annoncé aux membres du gouvernement qu'il recevra, le 7 avril prochain, les recteurs des universités et les chefs des établissements d'enseignement supérieur.

<http://aps.sn/spip.php?article2178>



Enseignement supérieur : La recherche se porte mieux au Sénégal (Amadou Gallo Diop)

L'université Iba Der Thiam de Thiès a effectué sa rentrée doctorale ce jeudi, sous le thème : "La valorisation des résultats de la recherche scientifique pour un développement durable". Occasion choisie par le ministère de l'Enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation pour saluer les percées sénégalaises en matière de recherche.

Représentant le ministre Cheikh Oumar Hann, le directeur général de la recherche audit ministère informe que les chercheurs sénégalais comparés à leurs pairs de l'Afrique Francophone peuvent lever la tête. Amadou Gallo Diop n'a pas tari d'éloges sur les performances de l'université Iba Der Thiam de Thiès qui selon lui fait d'excellents résultats dans la recherche.

"L'université de Thiès est jeune et dynamique. Elle monte en puissance. Il n'y a aucun pays au monde qui a pu décoller et entrer dans l'émergence si la recherche et l'innovation n'ont pas été installées. C'est impossible " dit-il. D'après le représentant du ministre, la région de Thiès dispose d'opportunités absolument puissantes.



https://www.seneweb.com/news/Video/enseignement-superieur-la-recherche-se-p_n_375203.html



Recherche agricole : Vers une réforme de l'Isra



Le chef de l'Etat a demandé mercredi au gouvernement de mettre à jour les missions, l'organisation et le fonctionnement de l'Institut sénégalais de recherches agricoles (ISRA), ainsi que le statut de ses chercheurs.

"Le président de la République invite (...) le ministre de l'Agriculture à actualiser, dans le consensus, les missions, l'organisation et le fonctionnement de l'Institut sénégalais de recherches agricoles (ISRA), ainsi que le statut des chercheurs en activité dans cette structure stratégique", lit-on dans le communiqué du Conseil des ministres.

"Sur la question liée au développement de la recherche agricole pour asseoir notre souveraineté alimentaire", ajoute la même source, "le président de la République insiste sur l'importance qu'il accorde à ce volet pour améliorer les productions, concernant toutes les spéculations".

"Le chef de l'Etat demande, dès lors, au ministre de l'Agriculture et de l'Equipement rural de lui proposer, avant la fin du mois d'avril 2022, un plan d'urgence de transformation de la recherche agricole".

<http://aps.sn/spip.php?article2415>



Actualité internationale

Guinée : Première édition du Salon de l'orientation



Le Ministère de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et de l'Innovation en collaboration avec le Ministère de l'Enseignement Pré-Universitaire et de l'Alphabétisation a lancé officiellement ce samedi, 26 avril 2022, la première édition du Salon de l'Orientation en Guinée.

Dans son discours, Dr Facinet Conté, représentant du ministre de l'Enseignement supérieur a rappelé les motivations qui ont amené le MESRSI et le MEPU-A à initié cette campagne de formation et d'information. « Dans l'accomplissement de leurs choix d'orientation, les bacheliers rencontrent souvent des difficultés qui nécessitent un accompagnement. D'où la mise en place par le département d'un centre d'appel pour s'occuper de la prise en charge des préoccupations des bacheliers lors de la campagne d'orientation. Pour les bacheliers se trouvant à Conakry et ses environs, l'accès au centre d'appel est aisé, par contre, celui qui vit à l'intérieur du pays doit exclusivement se contenter de l'accompagnement à distance très limité », a-t-il expliqué.

<https://guineematin.com/2022/03/26/nzerekore-le-ministere-de-l-enseignement-superieur-lance-la-premiere-edition-du-salon-de-l-orientation/>

Côte d'Ivoire : L'Auf mobilise les étudiants autour de l'entrepreneuriat

La responsable de l'Agence universitaire de la francophonie (AUF) Côte d'Ivoire, Pr Jocelyne Bosson, a mobilisé les étudiants, jeudi 24 mars 2022 lors de la Journée internationale des droits des femmes à l'Université Félix Houphouët-Boigny (UFHB) de Cocody autour du projet "Statut de l'étudiant-entrepreneur".

Marraine de la célébration de cet événement à l'initiative des déléguées filles de l'UFHB, la responsable de l'AUF Côte d'Ivoire a révélé que ce projet est soumis au gouvernement pour validation. Selon elle, grâce à ce statut, les étudiants pourront désormais élaborer leur projet entrepreneurial dans le cadre de leurs études, en bénéficiant d'un soutien adapté au sein de pôles d'accompagnement.

Ils seront conseillés sur leur projet et suivront un parcours spécifique leur permettant de conjuguer la création de leur activité avec la réussite de leurs études supérieures. Ce programme sera mis en œuvre dans les universités, les établissements d'enseignement supérieur et de recherche, et les instituts supérieurs des études technologiques dès la validation du projet par le gouvernement.



<https://news.abidjan.net/articles/705928/lauf-mobilise-les-etudiants-autour-du-projet-statut-de-letudiant-entrepreneur>

La Banque mondiale propose des formations universitaires aux professionnels des pays africains



Dans le cadre de son programme de bourse conjoint avec le Japon, la Banque mondiale propose des formations universitaires aux professionnels des pays en développement, dont plusieurs d'Afrique. Les deux partenaires ont pour cela lancé un appel à candidatures, le second de l'année, puisqu'un premier a été lancé en janvier dernier.

Le programme de bourse propose 31 programmes de formation de 20 universités du monde entier. Ainsi, les candidats peuvent choisir entre autres, un master en économie de l'environnement et des ressources à l'Université nationale d'Australie, un master en administration publique en développement international à Harvard (Ecole de gouvernement Kennedy), un master en finance internationale et développement à l'Université SOAS de Londres, un master en politique publique à l'Université d'Oxford, ou suivre un cours sur le développement agricole à l'Université de Tokyo. Ces formations sont ouvertes pour les professionnels des pays en développement, dont 47 en Afrique.

<https://www.agencecofin.com/formation/3103-96248-la-banque-mondiale-propose-des-formations-universitaires-aux-professionnels-des-pays-africains>

Au Qatar, pressions sur les Talibans pour autoriser le retour des filles à l'école



Cette décision a suscité la condamnation générale et les États-Unis ont annulé des pourparlers prévus avec les Talibans, qui ne devaient plus participer au Forum de Doha.

Mais selon des sources informées, la vice-ministre des Affaires étrangères du Qatar, Lolwah Al Khater et un responsable indonésien ont eu des entretiens lundi à Doha avec M. Muttaqi. « L'instruction des filles ainsi que les droits des femmes ont été abordés lors de la réunion », a déclaré l'une d'elles.

Doha n'a pas évoqué publiquement la réunion ni la présence de M. Muttaqi au Qatar, où les talibans ont une représentation diplomatique. La Grande-Bretagne et l'Allemagne organisent jeudi une conférence pour le lever des fonds pour l'Afghanistan, qui, depuis le retour des talibans au pouvoir en août, est plongé dans une profonde crise financière, aggravant une situation humanitaire déjà désastreuse après quatre décennies de conflit.

<https://www.lesoleil.com/2022/03/28/au-qatar-pressions-sur-les-talibans-pour-autoriser-le-retour-des-filles-a-lecole-c81047b4e1167779972c97c84d0d1e2a>

Les talibans sont revenus mercredi sur leur décision de permettre aux filles d'étudier dans les collèges et lycées, quelques heures à peine après la réouverture qui avait été annoncée de longue date.